

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA SIGLO II AÑO XII
EDICION ** NÚMERO 13.000

Capital, un mes... Pesetas 2'50
Fuera, trimestre... id. 7'50
Portugal... id. 15'00
República Argentina... id. 30'00
Extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindicam por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

JUEVES 5 DE AGOSTO DE 1937.-II Año Triunfal

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 58
Apartado, número 13 Teléfono, 1.722

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palana de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana 20 céntimos... Pasa. 0'40
Tercera... 0'15
Reclamos y Gacetas... 0'10
Primera plana... 0'75
Los remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

En la posición de Cueros (Asturias) y como resultado de los ataques de los pasados días, se han encontrado en los reconocimientos efectuados en sus campiñas 500 cadáveres del enemigo

De uno de los batallones rojos que actuaron no quedaron más que 108 hombres. En el frente de Aragón, ha continuado en el día de ayer la limpieza de la zona ocupada en el sector de Albarracín

UNA EXPLOTACION INFAME

El drama de los niños evacuados de Bilbao y refugiados en Niza y alrededores

Actualmente se encuentran en Niza y sus alrededores unos 150 niños, todos varones, evacuados de Bilbao y de una edad de seis a trece años. Todos ellos se encuentran alojados en casa de miembros del F. P. francés. Para obtener un niño es difícil, ya que la zona roja, hasta solicitar un cuestionario impreso que facilita el "Comité d'Accueil aux enfants d'Espagne", instalado en París y en su número 211 de la Rue Lafayette, y devolverlo después de llenarlo al mismo Comité.

Algunos de los miembros del F. P. francés de Niza se encuentran ya cansados de tanto niño y en la ciudad ya se habla de recogerlos en una colonia, junto con una expedición que se espera recibir de Santander.

A los pobres niños se les da a entender que ellos no volverán a España hasta que sean mayores de edad y puedan vivir independientemente de sus padres. Se les añade que si gana el general Franco no podrán volver a España, ya que sus padres habrán muerto en el frente y sus madres habrán sido asesinadas por los fascistas españoles. Entonces deberán optar por la ciudadanía francesa y naturalmente, trabajarán para el triunfo del comunismo en Francia, pues cuando todos los franceses sean comunistas, podrán vengarse de Franco y de los fascistas.

El día 14 de julio, fecha en que Francia conmemora la toma de la Bastilla, los niños evacuados vascos formaron una sección en la manifestación del F. P. en Niza. Iban en mangas de camisa, encuadrados, con una bandera roja y otra republicana española, con el puño levantado y cantando "La Internacional". Figuraban también en su sección carteles con inscripciones como las siguientes: "¡Salvad a nuestros padres!", "¡Queremos nuestras casas!", "¡Queremos la paz!", etc. Los periódicos izquierdistas franceses, a la mañana siguiente publicaban fotografías dedicando una parte de la información a la participación de estos niños en la manifestación.

Un buen francés, que conoce España, por haber vivido algún tiempo en nuestra Patria, trabó amistad con dos hermanos evacuados de Bilbao. Ambos demostraron ser inteligentes y educados. Cuando hablaron por primera vez con el buen francés, estaban convencidos de que su madre había sido asesinada por los fascistas, pues les habían contado que los fascistas matan a todo el mundo.

Nuestro amigo les dijo que su madre vivía, pues los fascistas respetan a todas las buenas personas. Entonces demostraron grandes deseos de saber noticias de su madre y volver al lado de sus padres.

Contaron que con fecha 5 de mayo se encontraban refugiados en Bilbao con sus padres en la Gran Vía, número 44, cuarto izquierdo. Su padre se llama Ramón Díez y es obrero mecánico de calefacción. Su madre Paca Muñoz. Antes de la

toma de San Sebastián, huyeron de la capital Guipuzcoana.

El día 5 de mayo salieron de Bilbao en un vapor muy grande, mitad carga y mitad pasaje. Su madre les dejó marchar por fuerza. Todos los niños iban obligados y con el convencimiento de que si no partían en aquella expedición, la harían en otra peor. Vinieron los tres hermanos, José el mayor, de 13 años de edad; Miguel de 11 y Antonio de 6. La madre no quería separarse del pequeño, pero tuvo que acceder. Con ellos iba una primita suya, que al desembarcar en La Rochelle se perdió, y ya no supieron nada más de ella.

De La Rochelle fueron trasladados a Perpignan, donde permanecieron 30 días en un campo de concentración. "¡Qué días más malos!" dicen los chicos. El director es pañol que teníamos aún era bueno, pero el francés... Comíamos en platos de hojaldre sucia, casi negros. Un solo plato de garbanzos duros nos era servido en cada comida. Por la mañana nos daban un chocolate que sabía a agua de colada. A unos niños procedentes de Barcelona les daba tanto asco de la comida, que se pasaron tres días sin comer. En cambio los directores comían guisados, pollos, postres y vino, y todo ello en platos de loza.

"El director francés nos tenía los ojos. Por nada nos cogía de las orejas y nos levantaba. A un compañero que hacía poco le habían hecho una operación en una oreja, se le desgarró, acometiéndole una parálisis, por lo que fue trasladado al hospital, y allí quedó. Este mismo director muchas veces se quitaba el cinturón y nos arreaba con él. Algunas noches nos hacía levantar a las dos o las tres de la madrugada, y a todos nos obligaba a dar vueltas al ancho patio, con la poca ropa con que nos habíamos levantado y los pies desnudos sobre las piedras del patio.

"Varios compañeros se pelearon un día en el comedor por un pedazo de pan. El director francés nos impuso por castigo a todos el que darnos veinticuatro horas sin comer. ¡Y esto con el hambre que llevábamos!

"Durante un recreo, ocho o diez chicos planeamos volver a España. Nos escapamos del campo de concentración y seguimos la vía del tren, creyendo dirigirnos hacia la frontera y Barcelona. Llevábamos un poco de pan y algunos hijos. Cuando llevábamos unos diez kilómetros recorridos, nos alcanzaron los del campo de concentración y nos obligaron a seguirles. Nos pegaron y además nos dejaron veinticuatro horas sin comer."

Del campo de concentración de Perpignan los chicos fueron trasladados a Niza. En la estación de dicha ciudad les esperaban comunistas y socialistas, que los recibieron con mucha fiesta, y reñían porque todos querían llevarse los a sus casas.

El mayor de los tres hermanos, José, lo colocaron en casa de una profesora de piano, soltera, de unos

42 años, que era de la Unión de las Mujeres de Francia contra la guerra.

El hermano menor, Antonio, de seis años, está en casa de unos rusos que le enseñan su lengua. Ya sabe decir algunas palabras en el idioma de la gente de Moscú.

El segundo de los hermanos, Miguel, está en casa de un cartero, que tiene varios hijos. El hijo mayor de este cartero siempre le pegaba tanto, que el otro día su madre, riendo, le decía: "Ya lo tienes domesticado". En esta casa únicamente

se ha encontrado la amistad del perro, que se llama "Boby".

Desde que los chicos vascos hablaron con el buen francés, no tienen otro sueño que el de volver pronto a España, y reunirse con su madre.

Estos pobres niños ahora se les ha complicado la situación con la guerra y con el cansancio que los miembros de nuevos niños evacuados de los batallones rojos experimentan después de varios meses de alojarse en sus casas los evacuados de España.

En el Estado Nacional Sindicalista de FRANCO no se admitirá

**Ni marxismo destructor.
Ni capitalismo explotador.**

Solo existirán PRODUCTORES AL SERVICIO DE ESPAÑA

El balance militar y político de la ofensiva en Brunete

René Richard, en el "Je suis partout" del día 30, describe minuciosamente el curso de las operaciones de guerra del frente del centro, en el sector de Brunete. Y resume este resultado victorioso para las fuerzas nacionales y sus consecuencias en el orden político, en las siguientes frases:

"La semana se termina con resultados alentadores para las tropas liberales. En cuanto a los marxistas, deben admitir el fracaso de su costosa ofensiva. Los comentarios de Madrid dan una nota bastante pesimista, y respecto a las tropas, la rendición de un batallón entero, pasado con armas y bagajes en el campo de Franco, es el síntoma de un profundo desaliento.

"Los políticos de Valencia están completamente desesperados. Después de la visita misteriosa de Negrín, París recibe al expresidente Aguirre, el nuevo Negus de los liberales y se ve cada vez más amenazado por una visita del propio Azaña. Estos viajes y proyectos de viaje son otros tantos S. O. S. y signos de malestar. Bien pronto una mediación, ya sondeada, será solicitada por los rojos. Al mismo tiempo que pierde la partida militar, Valencia se da cuenta que en Londres su posición es cada vez peor en el tablero diplomático. Y ambas cosas van unidas. La causa republicana parece haber entrado en la crisis final."

Las fiestas colombinas

Huelva.—A las dos de la tarde de ayer, después de asistir a los actos celebrados en el Santuario de la Rábida, marchó a Sevilla S. L. el Embajador de Italia. Esta tarde, el almirante de la escuadra italiana invitó a las personalidades y representantes que asisten a los festejos colombinos, a un lunch a bordo del barco insignia. En la fiesta le fueron impuestas al almirante las insignias de socio honorario de la sociedad colombina onubense, en medio de la mayor emoción y entusiasmo patriótico.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 4 de Agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE VIZCAYA Y SANTANDER.—Tirotes y cañoneos. FRENTE DE ASTURIAS.—Un intento de ataque del enemigo a una de nuestras posiciones, fue rechazado, causándole más de 100 bajas.

En la posición de Cuero y como resultado de los ataques de los pasados días, se han encontrado en los reconocimientos efectuados en sus campiñas más de 500 cadáveres de enemigos, entre ellos, un jefe, dos capitanes y varios oficiales. Había un batallón rojo en el cual no quedaron más que 108 hombres, de otros varios que fueron deshechos.

EJERCITO DEL CENTRO

En el frente de Aragón, ha continuado la limpieza de la zona ocupada en el sector de Albarracín. En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

Salamanca, 4 de Agosto de 1937. (II Año Triunfal).—De Orden de S. E. El General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

LOS TESOROS DEL PRADO

El "Morning Post" del 26 del pasado mes de julio, inserta un artículo así titulado, en el que da la voz de alarma por los gravísimos peligros que para los tesoros artísticos de Museo del Prado suponen los desplazamientos que los rojos les han impuesto.

Muchas telas—dice—sufrieron las consecuencias de un incendio hace tres siglos y su desplazamiento ahora supondrá necesariamente el desprendimiento de la pasta.

Otras, las pinturas sobre tablas, difícilmente resistirán un clima de costa, después de largos años de permanencia en un clima tan seco como el de Moscú. Los lienzos de las pinturas de Goya son de pobre calidad y peligrosamente frágiles para ser desplazados.

Lo que procedía hacer con los tesoros del Prado no era desplazar

los, sino guardarlos en depósitos de gran profundidad (35 metros) que les asegurasen de todo riesgo de bombardeo o incendio. Esto era lo lógico, lo natural, lo prudente, ante los peligros de un asedio.

Los rojos han preferido, dice, arrancar las obras maestras del Prado para venderlas en Francia o en Rusia, aunque no posean título legítimo para ello.

Si los tesoros del Prado se venden o si sufren las evitables consecuencias de la guerra, toda responsabilidad caerá sobre los rojos.

"El General Franco—dice el articulista—que sabe valorar la cultura y las tradiciones de su país, hará seguramente todo lo que esté en su mano para salvar este gran tesoro en bien de España, de Europa y de la posteridad."

Procedimientos soviéticos

El "Cotter" publica en "La República" una serie de artículos titulados "U. R. S. S. 1937", relativos a su experiencia vivida en Rusia. Su reacción en anterior y más fiel que las de Gide y Dorgelés. A pesar de ello, esta experiencia personal sombrea de horrores:

"Me acuerdo, dice, de los ejecutados en el 2 de febrero de 1937. Muchos de ellos residían en la misma casa que yo, trabajaban en las mismas oficinas del gigantesco palacio de la industria de Kharkov.

Un día, Ratachév, el magnate de los truts, le mandó a visitar varias fábricas dispersas, en la Rusia meridional, para verificar la ejecución de los "seis puntos" de Staline. Parecía muy adicto a él. No preveía el "séptimo punto": el reposo último gracias a una bala en la nuca."

"Esto no es propio de un "gentleman", escribía un inglés a propósito de las ejecuciones soviéticas.

En efecto, no es un método conforme con las tradiciones británicas. Pero las condiciones rusas y soviéticas no se basan en esta clase de tradiciones."

El procedimiento de la supresión expeditiva es, pues, substancial en la Rusia soviética, tanto como en la España roja. Por algo ésta no aspira más que a ser un remedo, más trágico si cabe, de la gran dictadura terrorista moscovita.

Romanones sin calle : : : Madrid.—Se ha celebrado el acto de descubrir la lápida que ha de dar el nombre de Leopoldo Alas, a la calle de esta capital, que hasta ahora se denominaba del Conde de Romanones.

De un atentado contra Prieto

AVILA.—Los interrogatorios a los prisioneros rojos caídos en poder de las tropas del general Varela en el transcurso de la gran batalla de Brunete, suministran informes interesantísimos que revelan la indisciplina y disgregación de las brigadas marxistas.

Se sabe, por ejemplo, que cuando Indalecio Prieto, ministro valenciano de la Guerra, fué a visitar el frente de Madrid durante aquella batalla, fué objeto de varias manifestaciones populares, al parecer alentadas por Largo Caballero y los anarquistas, en que los manifestantes prorrumpieron en gritos contra Prieto, llamándole traidor y fascista.

En las inmediaciones de El Escorial, un grupo numeroso de milicianos empujó sus ametralladoras sobre el coche que conducía a Indalecio Prieto, haciendo varios disparos. Lo que obligó al obeso ministro a salir del automóvil y tirarse al suelo en la cuneta.

Cuando llegó la escolta ministerial, fué también recibida a tiros. Para libertad a Indalecio Prieto, y a los oficiales que le acompañaban fué necesario enviar un batallón de las fuerzas de reserva de Miaja, que cercó a los revoltosos y los fusiló en aquel mismo lugar.

La población de Madrid sufre las

mayores miserias y torturas debido—de una parte—a la falta de alimentos; y otra al sobresalto constante de la guerra y a la violencia de las milicias rojas.

No hay unidad alguna en el frente marxista de Madrid donde no se cometen desmanes y asesinatos todos los días.

El estado de espíritu de las tropas rojas, constituidas todas ellas por hombres movilizados forzosamente, es del mayor desaliento. Todos se sienten cansados de la guerra y tanto en el frente como en la retaguardia, en secreto y entre personas de confianza, no se habla sino de la manera de pasarse al frente nacionalista.

¿Ocupará Azaña la presidencia del Consejo de ministros en sustitución de Negrín? : : :

VALENCIA.—A consecuencia del fracaso de Prieto, ministro de agua y viento, se anuncia de nuevo la crisis, dándose como solución la de que Prieto marchará a disfrutar su cuantiosa fortuna, robada del Tesoro Nacional. Pasará a ocupar ese ministerio otra vez Largo Caballero, y al actual presidente Negrín lo sustituirá Azaña, que actuará como presidente de la República y del Consejo simultáneamente.

Franco hace una España grande, digna de su Historia
Franco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco.

LECTOR: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lécelo tú.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

Donativos

Recaudados por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. con motivo del primer aniversario del Glorioso Movimiento Nacional:

Table with 2 columns: Organization name and amount in Pesetas. Includes 'Suma anterior', 'Organizaciones y vecinos de', and 'Del Ayuntamiento'.

Nota de la Alcaldía

"Plato único" y «Día sin postre»

Ha podido observarse que son varios los vecinos de esta capital que no han remitido a esta Alcaldía, los Boletines de suscripción por aquellos conceptos, y es necesario poner en conocimiento de los incurso en tal falta, que si el lunes próximo no han presentado aquel documento autorizado con su firma, se entenderá que se somete a pagar las cuotas que acuerde la Comisión encargada en este Ayuntamiento de dichas atenciones.

TRASPASO

Se hace de la Cervecería y Restaurant Sagasta, sito en la Plaza de Sagasta, número 6, de esta capital, juntos o separados, con existencias o sin ellas.

Inspección de primera enseñanza de Zamora

Aquellos presentimientos, que contribuyeron sensiblemente a su fallecimiento, tuvieron fatal confirmación pocos días después de haber entregado su alma al Todopoderoso.

Medalla de Sufrimientos por la Patria

Le ha sido concedida al Capitán de Infantería, del Regimiento Toledo, número 26, don Manuel Cirat Iglesias, herido grave el día 5 de agosto de 1936 en el Frente de Cuadramma, en ocasión de ejercer el mando de la 1.ª Compañía de su Batallón y que continúa actualmente en curación.

Laxen Busto

Laxante que educa el intestino

ANIVERSARIOS

Hoy se ha cumplido el primer aniversario del fallecimiento cristiano en esta ciudad, de la virtuosa y distinguida dama, doña Felisa Blanco Vázquez, que por las múltiples prendas morales y materiales que la enaltecían, gozaba del respeto y del cariño que sólo disfrutaban aquellas personas que consagraban su existencia a las buenas obras.

Nuevo destino

Por conveniencia del servicio, el alférez de Sanidad Militar don Francisco Gamazo Gómez, pasa a las órdenes del Comandante General de Canarias, en comisión.

Alvarez del Vayo dice que Prieto es un fracasado

París.—Alvarez del Vayo, ha pronunciado un discurso que fué recibido por algunas emisoras. El Comisario político de Defensa Nacional, dijo que Indalecio Prieto era un fracasado y que los únicos éxitos que había conseguido el ejército popular se debían a los comisarios políticos, de los que don Indalecio quiere ahora deshacerse.

No se puede ser pobre en la sucursal Soviética

Del extracto del «Diario Oficial de la Generalidad»: «Decreto estableciendo la obligación de estar al corriente de pago del alquiler para percibir sueldos, jornales o emolumentos por los funcionarios, dependientes, obreros y en general trabajadores a las órdenes de la Generalidad, Ayuntamientos y organismos que depende de ellos»

Una concentración ruso colonial en el sector de El Escorial

San Sebastián.—El Estado Mayor ruso ha dispuesto que se lleve a cabo una fuerte concentración de tropas hispanosoviéticas en el sector de El Escorial.

Los encantos de los pioneros

El espectáculo que están dando los niños enviados por los rojos a Inglaterra es sencillamente lamentable. Tan lamentable que el asunto ha sido tratado en los Comunes.

Del Ayuntamiento

Esta mañana, se han posesionado, don Inigo Viloria Pérez y don Valentín Pérez Llamas, de los cargos de Secretario y de Interventor, interinos, respectivamente, del Ayuntamiento de Zamora, para los que fueron nombrados recientemente por la Comisión Permanente municipal.

REGISTRO CIVIL

DEFUNCIONES Alfredo de la Concepción Rodríguez, de un mes.

Casa de Socorro

Por el personal facultativo de la Casa de Socorro, han sido curados en este establecimiento, los siguientes:

Tránsito Jorge Iglesias, de 16 años de edad, con domicilio en la calle de La Manteca, número 9, extracción de una aguja incrustada en el dedo índice de la mano derecha. Se la produjo fregando un piso.

Ramiro Martín Cordero, de 4 años de edad, que habita en las Flores de San Pablo, números 1, 3 y 5, de herida contusa en la región occipital, que interesa cuero cabelludo, se le dió un punto de sutura. Se la causó por caída.

Manuel Alonso, de 8 años de edad, que vive en la Avenida de la Feria, número 39, herida incisa en la cara anterior y tercio medio de la pierna izquierda suturada con 3 puntos, otra herida en la cara inferior de la misma pierna, suturada con un punto. Se las produjo al explotarle un sifón.

Manuel Sobrino, de 3 años de edad, con domicilio en la calle de la Misericordia, número 26, de ligeras quemaduras en la región abdominal. Se las causó al serle aplicadas unas cataplasmas sinapizadas.

LIBROS

Esbozo de una síntesis del ideario de Mola

En aquella madrugada memorable del 19 de Julio de 1936, una voz con acento de esperanza, rasgó el espacio: "Aquí E. A. J. 27, Radio Castilla, Burgos, al servicio de España".

Con esta grandiosidad lacónica, hizo su presentación a los españoles y al mundo entero, la primera emisora del Norte de España al servicio del Movimiento Nacional. Y por aquellos días, vinculado al nombre de "Radio-Castilla", el de su locutor, don Julio Gonzalo Soto, adquirió destacado relieve y personalidad.

Recientes están aún en la memoria de todos, las magníficas oraciones del locutor castellano, condecoradas con la asistencia y el aplauso de los españoles que cada noche asimilaban a través de las ondas una lección de vibrante patriotismo.

Por "Radio-Castilla", desfilaban las más altas personalidades del Movimiento entre ellas la figura preeminente del General Moia, precursor de la palabra atinada de

De ayer a hoy

Si no lamentáramos ayer, de que Zamora seguía haciendo honor a su fama de ciudad es para menos. El repórter, to dormida, hoy lector amigo, no do "actividad" exasperado por la carencia de trabajo, no ha disimulado su contrariedad, y dando un elegante palmetazo en la mesa de la Redacción, nos ha prometido muy seriamente, que si en el frente de la retaguardia no hay más movilidad se "retira de la acción" y se corta la coleta de la profesión.

El Director con cierto humor le ha espetado: --¡No se apure usted! Hoy hace un año que Unión Radio de Madrid, dijo que la Plaza Mayor de Zamora, estaba ardiendo, y nadie comentó la "veracidad" de la noticia. Hoy para conmemorar aquella fecha, diga usted que el general Miaja, con su pijama cebrá y su bata chinesca, actúa de director de extinción de aquel incendio, que fué provocado desde el éter madrileño, y que del informe montón de escombros y hierro, retorcidos, chisporrotean todavía algunas maderas.

¡Qué catastrofe!

En nuestra flamante playa del Duero, las bandadas de bañistas aumentan que es un primer y la fiebre modernista, que va también en estos tiempos a nuestra juventud (divino tesoro) alcanza proporciones tan insospechadas, que muchas veces nos hemos preguntado si nos encontramos en Biarritz o San Sebastián.

Piyamas de todos los colores y dibujos, y cuerpos iodados por la brisa y el sol. ¡Viva el verano!, pero sin calor....

¡Zamoranos: No retengáis vuestras joyas y monedas! ¡No vendáis por avaricia a vuestro DIOS y a vuestra PATRIA!

HERALDO DE ZAMORA Aprob. 13

Advertisement for Bazar J. featuring '¡¡Contra el calor!!' and listing various goods like refrigerators, fans, and clothing. Includes address: S. Torcuato, 20.-Zamora.

Advertisement for SAN VICENTE featuring 'NUEVO TEATRO' and 'EL TUNANTE'. Lists showtimes and ticket prices.

Rusia no se opondrá a que sea reconocido el derecho de beligerancia de Franco

La "pandilla" de Valencia sigue reunida

Unión Radio de Madrid decía ayer noche, a las once, que el Gobierno se había reunido a las seis de la tarde, había dado por terminados sus trabajos a las doce de la noche.

El camarada Hernández dijo que el Gobierno había estado ocupado en el estudio del orden público en la retaguardia y que se había acordado crear una Junta de contraespionaje que tendrá autoridad en toda la zona roja.

También nos hemos ocupado de la situación del campo y se han dictado disposiciones obligando a los campesinos a recoger la cosecha.

La rebelión de ciencia y siete locos

Strasburgo.—Ayer se produjo una revuelta en el Manicomio de esta ciudad. Setenta y siete locos destruyeron todos los muebles y trataron de incendiar la casa.

Los gendarmes y los loqueros lucharon cinco horas para dominar a los enfermos.

"El paraíso soviético" : : : :

VARSOVIA.—Continúa la depuración en el ejército ruso, fusilándose a todos aquellos generales que han exteriorizado su descontento, por la política que sigue Stalin, y que califican de suicida para el país.

Las últimas noticias dan cuenta de haber sido detenidos más de 20 generales soviéticos, los que serán sometidos a un tribunal del pueblo.

Se anuncia también la detención de gran número de oficiales acusados de troskistas.

Jefe rojo herido : : : : :

SANTANDER.—La emisora marxista de esta capital, da cuenta de haber sido herido en Brunete un ex diputado socialista alemán, jefe de las fuerzas rojas que operaban en aquel sector.

Negrín claudica ante la C. N. T. : : : : : :

Unión Radio de Madrid, da cuenta de que una comisión de directivos de la C. N. T., visitó a Negrín para interesarle que fueran pue-

tos en libertad los afiliados al sindicato, que se encontraban en las cárceles de la zona roja.

Negrín para "congraciarse" con los cenetistas ordenó inmediatamente la libertad de aquellos para los que la solicitaban.

Ha muerto en París el jefe de la aviación marxista de España : : : : :

PARIS.—Según informa "Le Jour", se ha sabido la muerte en París del coronel Ortiz, jefe de la aviación de los marxistas españoles.

Obras de fortificación en Gibraltar : : : : : :

LONDRES.—Desde hace algún tiempo se están llevando a cabo nuevos trabajos de fortificación en el peñón de Gibraltar. El colaborador militar del periódico "Daily Express" asegura que Gibraltar es tácticamente más seguro que nunca.

En la parte alta del peñón, se han emplazado aparatos modernísimos que registran el paso de aviones a más de 100 millas de distancia. Se ha tenido especial cuidado en el armamento anti-aéreo y se han colocado nuevas baterías. En la actualidad se lleva a cabo la instrucción de soldados para servir los gigantescos reflectores de la plaza.

En el interior de la fortaleza se han colocado grandes tanques y enormes depósitos de municiones.

Quien niega su ORO a ESPAÑA mientras otros le dan su vida o la de sus hijos, no es español.

Gobierno Militar de Zamora

Se interesa la presentación urgente, para comunicarle un asunto que le interesa, del soldado de Regulares Alhucemas, número 5, 10 Tabor, primera Compañía, Venancio Sánchez Cuesta.



Contra todos los dolores

Cafiaspirina

Altar de Zamora para Madrid

A la lista hecha pública de los donativos en metálico recibidos para la construcción del altar de Zamora para Madrid, debe la comisión hacer públicos también otros trabajos y donativos que con el mismo propósito se han entregado, al efecto de que conste el máximo agradecimiento que la provincia les debe y que la Comisión, en su nombre, les expresa.

Han regalado: doña Francisca, doña Angela y doña Leonor Sierra, del pueblo del Cénizal, un purificador y una toalla.

Doña María Cano de Luis, de Fuentesaúco, un cáliz, vinajeras y campanilla de gran valor.

Casa Redondo, de Zamora, dos metros de tela de hilo.

La Rosa de Oro, de Zamora, seis metros de tela de hilo.

Almacenes Rueda, de Zamora, las Sacras para el altar.

Librería Religiosa, de Zamora un misal.

Las Hijas de la Caridad, del Hospicio, un alba de malla.

Señoritas María Teresa Alonso, Consuelo Themudo y Matilde Peñalosa, bandeja de plata para la comunión y un purificador.

Don Vicente Mayoral, de Zamora, encaje de plata para el frontal y encaje para el mantel del altar.

Religiosas de la Merced, Milagrosa, cubre-Copón y cordinilla del Sagrario.

Don Marcial Fernández, el cuadro de la Virgen del Tránsito para el altar.

Doña Leonor Rivera, raso para una casulla y para la cortina del Sagrario.

Señoritas Dionisia Llamas, María Calonge y Angelita Rodríguez, regalo y confección de purificador, corporales, palia e hijuela.

Han confeccionado gratuitamente y pintado la casulla las religiosas de Santa Clara; confección gratis del paño frontal y del mantel, y las religiosas del Amor de Dios igualmente de corporales y amito.

La Comisón.

La próxima reunión del Subcomité

Londres.—El presidente del Subcomité de no intervención, ha convocado para mañana viernes a las tres de la tarde; la próxima reunión, después de las negociaciones realizadas por Lord Plymouth con los representantes de Francia, Italia y Rusia.

Circulan rumores de que Rusia bajo la presión de Francia había decidido revisar su punto de vista expuesto en la última sesión por su Embajador. Se asegura que la U. R. S. S. no se opondrá en principio a que sea reconocido el derecho de beligerancia a ambos bandos.

Ya salió aquello

Valencia.—La Comisión permanente de las desaparecidas Cortes, se reunió esta mañana (ayer) a las doce y veinte bajo la presidencia de Martínez Barrios. Se tomó en dicha reunión el acuerdo de comunicar a las minorías parlamentarias, las vacantes que existen para que señalen los diputados que hayan de ocuparlas.

Después, y como siempre, se acordó prorrogar el Estado de Alarma por un mes más.

OTRA JUNTA MAS

Valencia.—En la reunión celebrada ayer tarde por el comité de Valencia se acordó el nombramiento de una junta delegada del Norte, la cual quedará constituida dentro de pocos días.

¡Viva el Generalísimo Franco!

FUNERARIA Viuda de Sever

SERVICIO COMPLETO

TRASLADOS

AIRCAS

CORONAS

Fabriciano Cid, 8 TELEFONO 1424

Una charla de García Sanchiz

Hoy a las siete y media de la tarde, Radio Nacional retransmitirá una charla del insigne literato García Sanchiz.

Cuando ya creíamos todos que el genial charlista iba a privarnos, al menos por algún tiempo, del placer de escucharle, el anuncio de esta charla ha despertado vivo interés.

El Nuncio de S. S. visita el Norte

San Sebastián.—El Nuncio de S. S. el Papa, que se encuentra en España desde hace unas semanas, visita actualmente las provincias del Norte.

Nin se ha fugado

Valencia.—El líder del Poup Andrés Nin que había sido trasladado de Barcelona a Valencia hace algún tiempo y llevado a un preventivo en calidad de detenido, se ha fugado desconociéndose su actual paradero.

Un discurso de Pestaña

Angel Pestaña, el líder sindicalista, tomó parte en un mitin celebrado en Sabadell.

"El Diluvio" da cuenta del acto. El discurso de Pestaña fue toda una diatriba contra los socialistas. He aquí algunas de las cosas que dijo:

"Nosotros no hemos roto nunca la unión sindical; la han roto los otros, los que decían quererla más".

Explica cómo se realizó la sublevación militar, afirmando que el primer golpe lo aguantaron los guardias de Asalto y fueron luego entrando las demás fuerzas obreras y políticas. "Ya sé que se me

critica el que yo diga eso, pero a mí me es igual. No lo hago para hacer lagar a la fuerza pública ni para que ingresen en el partido, no".

"No concibo que se pueda formar un partido único. Eso es, como lo de una sola sindical. Todo muy bello, pero imposible, y sino el tiempo nos dará la razón".

Ante ellos:

- a) Ataque a los marxistas.
- b) Boycoteo de la sindical única.
- c) Declaración de que quien combatió por la revolución en Barcelona, no fue "el pueblo", sino los guardias de Asalto.

El dominio del aire en España lo ejerce Franco

Edouard Heisey, ha publicado interesantes artículos sobre la U. R. S. S. En el aparecido en "Le Journal" tenemos un párrafo en el que se alude a la guerra de España. Traducimos:

"Un agregado naval de los soviéticos, me decía hace algún tiempo, en el curso de una travesía: "No lo tome a broma. Nuestro ejército rojo es algo muy serio".

Al preguntarle yo si es que tal ejército era movilizable al Oeste y si se había hecho algo por establecer una red de rutas y vías férreas, a pesar de tantos planes quinquennales, me respondió: "Esas regiones deben permanecer impracticables. Tenemos necesidad de ese glacis para cubrirnos contra la posibilidad de una invasión".

Y se puso a hablar de la aviación: "La aviación rusa!

De ella se ha podido juzgar en España, donde Franco se ha asegurado en seguida el dominio del aire".

CLINICA MEDICA

Enfermedades del aparato digestivo

FRANCISCO PASCUAL TASCÓN

Carniceros 2 Zamora.

(Paseo de San Martín)

Diatermia Corrientes

Rayos X -- -- Rayos Ultravioleta

Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis

¿Negaremos a la Junta Nacional de Burgos y a nuestro victo CAUDILLO, el ORO que piden para la defensa de ESPAÑA?

Colegio-internado de la Purísima Concepción

ZAMORA

Cursillo de Verano

Preparación completa y repaso de todas las asignaturas del Bachillerato.—Profesorado competentísimo, cuya meritísima labor se evidencia con las siguientes calificaciones obtenidas por nuestros alumnos en la pasada convocatoria de Junio:

Matrícula de Honor	6
Sobresalientes	63
Notables	96
Aprobados	261
Exámenes realizados	456

Las clases se abren el próximo día 15 del mes actual

Honorarios módicos

LOTERIA SEVILLANA

Van a comenzar los sorteos de GRANDES PREMIOS -- el día 22 de Julio --

Premio mayor: 100.000 pesetas

Décimos a TRES pesetas.

Venta en la popular Administración de

BALDOMERO

Santa Clara, 1 ZAMORA.

Esta administración ha pagado en el último sorteo el núm. 9.198 (las dos series) premiado con 1.000 PESETAS cada serie, y 12 premios más de 250 pesetas cada uno

No deje usted de jugar en el sorteo próximo; le pueden tocar los

VEINTE MIL DUROS

AMA DE CRÍA

Se ofrece para criar en su casa o en casa de los padres. Joven, leche fresca y abundante.

Razón en Montamarta, Cataluña

na Manzanao.

Sección de Anuncios Económicos

HOTEL EN VENTA

A voluntad de su dueño, y libre de cargas, se vende el Hotel número 7, de la Avenida de José Antonio Primo de Rivera, consta de cuatro pisos y garages.

Para tratar en el mismo, con su dueño, de once a trece.

"CANTAN"

está a punto de llegar a Zamora, y causará, como en cuantas poblaciones se ha presentado, una verdadera revolución en la LIMPIEZA de las cosas caseras, muebles, telas, paños, pisos alfombras etc. etc.

Se venderá en los establecimientos de Ultramarinos.

SE VENDE

Una casa en la Plaza de San Antolín, número 17, para tratar de condiciones de venta en dicha casa.

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE ZAMORA

AVISO

Se pone en conocimiento del público que las Oficinas de esta Sucursal se han trasladado a sus nuevos locales

Plaza de Sagasta, núm. 24

(ESQUINA A SAN GIL)

Dr. Población

CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1ª izquierda MADRID

Consulta de tres a seis

Teléfono 43.256

Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a una.

GRAN OCASION

Se venden, un coche de niños, está como nuevo. También vendo, camion muy ligero, para una caballería.

Verlos y tratar, con Francisco Gamazo, Libertad, 17, (Carretera de la Estación).

Cura estomago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS

PELUQUEROS,

pedid "RADIOFIX" para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laboratorio Carasa. Rentería, (Guzpúzcoa).

Certificado de Penales

Para las licencias de caza y uso de armas, se adquieren con prontitud y economía, en la

Agencia de Negocios

DE

TOMÁS CALVO

San Torcuato, 63 ZAMORA

A ESPAÑA "la hacienda y la vida se han de dar". Su libertad y su grandeza así lo exigen.

ULTIMAS NOTICIAS

Los soviets a instancias de Delbos reconocen el derecho de beligerancia de Franco

FRENTE DE MADRID

No ha habido operaciones, aunque, en realidad, nuestras tropas se mueven a diario

Los rojos son incapaces de moverse en todo el frente de Madrid

LEGANES.—Aunque no muy compactas, el enemigo ha ofrecido unas concentraciones que se movían en dirección a la Cuesta de la Reina y que fueron tan certeramente enfocadas por nuestra artillería, que los rojos se disolvieron a los primeros disparos.

El calor ha sido hoy el enemigo más insoportable de esta jornada, que en el campo adquirió dureza extraordinaria, y ello porque la tormenta que algunas veces parecía anunciarse, no llegó a descargar.

Todavía y a pesar del tiempo transcurrido desde que se liquidó la bolsa del sector Sur de Brunete, con la puesta en fuga más vergonzosa del camarada Lister y su pandilla cuyos dos soberbios coches quedaron en nuestro poder, ha habido que enterrar cadáveres de enemigos de los que quedaron abandonados en el campo. Han sido unos 20-25. Los de Brunete y pertenecientes a hombres que, sin duda, resultaron malheridos y trataron de escapar a campo traviesa. La pérdida de sangre y la misma importancia de las heridas les imposibilitaron para seguir y les llevó la muerte en los extraviados rincones por donde se les encuentra y hacia donde van nuestros soldados atraídos por el terrible olor.

No ha habido operaciones, aunque en realidad, nuestras tropas se mueven a diario. La artillería batió duramente los puestos y líneas marxistas y luego nuestros infantes avanzaron hasta ocupar esas líneas de posesiones que conviene estable

cer para llevar a colocar la solidísima línea que ahora se ha establecido.

Ayer algunas baterías rojas rompieron fuego contra estos pueblos próximos a la capital y nuestros cañones les respondieron violenta y prolongadamente. Probablemente, los rojos buscaban algún objetivo que les había indicado el servicio de espionaje, pero como nuestro servicio de contraespionaje funciona con más perfección que el suyo, los rojos buscaban hacia cuarenta y ocho horas que no estaba en el lugar hacia donde dispararon sus baterías.

El duelo tuvo dos fases: una a media tarde y otra a media noche. Y en las dos ocasiones las baterías españolas concluyeron por reducir al silencio a los rojos. Luego de inutilizar algunas piezas y producir varios incendios. Aquella inutilización, asegurada por las explosiones que se escucharon a distancia, y estos fuegos vistos también a distancia por esas llamaradas que iluminaron largo rato el espacio en los lugares donde nuestros observadores habían señalado los emplazamientos enemigos.

Los rojos ni aún sacando fuerzas de flaqueza, son ahora capaces de moverse en el frente de Madrid, como no sea para disparar sobre algún pueblo de la retaguardia, y nosotros no tenemos por qué hacerles caso si no es para obligarles al silencio, prolongando así la eficacia del sitio que les perturba.

SPECTATOR.

Se prepara en Cataluña otro movimiento revolucionario

BILBAO.—Según noticias llegadas de Barcelona, los dirigentes catalanes, en vista del atentado fracasado contra un miembro de la Audiencia, han tomado sus medidas para impedir disturbios revolucionarios.

De Tarragona, han llegado refuerzos militares y Policía. Los servicios de seguridad en las calles de Barcelona, han sido incrementados.

El tráfico en las carreteras que llegan a Barcelona se vigilan estrechamente.

Varios anarquistas han tratado de distribuir "panfletos" revolucionarios en las calles, y han sido detenidos.

Ayer han tenido lugar conferencias entre los dirigentes de los representantes catalanes y la Policía para resolver sobre las nuevas medidas a tomar, por las cuales pueda ser rápidamente sofocado un nuevo movimiento revolucionario, que se está preparando.

Los anarco-sindicalistas contra el gobierno : : : : :

En un mitin que fué retransmitido por radio, se decía ayer, que el Consejo de Aragón, es obra de la C. N. T. y de Ascaso. "Contra los que quieren darle el golpe de gracia, piensen que detrás del Consejo estamos todos los anarco-sindicalistas".

La guerra Prieto-Largo Caballero : : : : :

Salamanca.—Los anarco-sindicalistas están dispuestos a defender a Largo Caballero, contra Prieto y éste para vencer al Lenin español, trata de encamisar contra ellos a los comunistas y socialistas.

Los rojos contra los ministros de la Iglesia

París.—Un hecho más viene a poner en claro hasta donde llegan los rojos en su carrera de crímenes. Recientemente han sido asesinados por los marxistas en Cataluña, los RR. PP. Ramón Garriga y Antonio Navarro, ilustres poetas.

Los asesinos del proletariado.—Poza será eliminado

París.—En diversas poblaciones de Cataluña, incluso en la Capital, han aparecido pasquines en los que se amenaza con la eliminación del general Poza; acusado de ser el asesino del proletariado catalán.

En dichos pasquines se pide también que el traidor Poza sea entregado a la Fai, para exigirle responsabilidades.

El pollo, manjar prohibido

El Consejero de Abastos de la Generalidad, el camarada Serra Pamies, ha decretado, con fecha 24 del pasado, una disposición sobre abastos aparecida en el «Boletín» de la Generalidad, de la cual copiamos:

«Artículo 1.º A partir del tercer día siguiente al de la publicación de esta Orden en el «Diario Oficial de la Generalitat» queda absolutamente prohibido a todos los hoteles, restaurantes y casas de comida de toda Cataluña incluir en sus cartas o menús y servir a sus clientes pollos, gallinas y otros animales de pluma, enteros o en raciones»

El pollo ya estaba de hecho prohibido en la España roja de hace tiempo. La Generalidad no hace más que ratificar los acuerdos de la realidad.

Lea Vd. todos los días HERALDO DE ZAMORA

¿Se rebela la Armada del Extremo Oriente contra Stalin?

RIGA.—Nos notifican de buena fuente informativa que en las filas del ejército del mariscal Blucher, van aumentando los descontentos contra Stalin y que los altos oficiales de la Armada roja de Extremo Oriente están profundamente desilusionados de la política que desarrolla el dictador.

Nuevos agentes de la Ghepeú han sido enviados al Extremo Oriente soviético con la finalidad de personalizar a los elementos antistalinistas, que en los círculos militares demostraban su descontento ya públicamente. Una vez arrestados, infinidad de oficiales por los citados agentes, que cumplían las órdenes dictadas en Moscú, la guarnición de Vladivostok se insurreccionó y obtuvo por fuerza la libertad de los presos.

Una serie de agentes de la Ghepeú, encargados de arrestar a los oficiales acusados de antistalinismo, fueron sorprendidos en el patio de un cuartel y seguidamente pasados por las armas.

Los otros compañeros de dichos agentes, al acudir en su ayuda sufrieron la misma suerte.

Hay que lamentar numerosas muertes y heridos por ambas partes. Reina gran alarma en el Kremlin, y han sido dadas órdenes severísimas para que se observe el más riguroso silencio sobre este nuevo y grave incidente.

Numerosos funcionarios del Comisariado del pueblo para el Interior han partido en avión hacia Vladivostok, con la finalidad de calmar al mariscal Blucher y de resolver el conflicto de la forma más pacífica.

Los soviets dispuestos al reconocimiento de la beligerancia

Londres.—Parece ser que los soviets están dispuestos al reconocimiento de la beligerancia siempre que Alemania e Italia se comprometan a la retirada de los voluntarios.

Las gestiones para que los soviets cambien de costura se deben a Delbos, que estos días ha venido conferenciando con el embajador ruso en París.

Lord Plymouth, satisfecho
Londres.—Lord Plymouth, presidente del Comité de No Intervención se muestra satisfecho de la orientación que se va dando al plan británico.

La reunión del Subcomité no se sabe cuando se celebrará, pero es seguro que aquella tenga lugar a últimos de la semana presente o a principios de la semana venidera.

China y Japón
Tokio.—El ejército de comunistas chinos que salió de la provincia de Syuan, avanza, tratando de cercar a los japoneses.

Pekín.—Las operaciones del general de brigada, Kandabe, han obligado al 29 ejército a evacuar el territorio entre Peking y Tientsin. El 29 ejército chino ha tenido por lo menos 2.000 muertos.

Las bajas japonesas
París.—El Estado Mayor japonés ha anunciado oficialmente que sus bajas en las recientes operaciones ascienden a 268 muertos y 788 heridos.

El Negus no publicará sus memorias
Londres.—Haile Selassie, El Negus, a renunciar a publicar sus memorias como se habían anunciado.

Esta medida se debe a iniciativa oficial británica para impedir puedan sufrir quebrantos las buenas relaciones italo-británicas.

Llívinnoff, destituido
París.—Un periódico dice saber

que el Comisario de Negocios Exteriores de la Urss, ha sido destituido por Stalin al que considera culpable de que las relaciones franco-soviéticas no hayan tenido un mejor resultado que hasta ahora.

Del atentado al Presidente del Tribunal de Casación

Salamanca.—Radio Asociación Cataluña decía anoche que el Fiscal había dado las órdenes oportunas para investigar sobre el atentado perpetrado contra el Presidente del Tribunal de Casación de Cataluña Andreu.

El presidente de la Audiencia fué visitado por el Comisario general de Policía con quien celebró una larga conversación.

Los acontecimientos que se avecinan tienen en constante tensión al pueblo barcelonés, en espera de que estable de un momento a otro.

Continúan las detenciones de individuos sospechosos como así lo confirman las radios barcelonesas que aseguran que ayer fueron detenidos cuatro sujetos que pertenecían a una banda de agitadores que vienen actuando contra el régimen.

En un registro llevado a cabo en el domicilio de estos individuos fueron halladas armas y municiones de todas las clases.

Berlín.—"La Correspondencia Política y Diplomática", hablando del acercamiento italo-inglés, aplaude la nueva política británica.

Roma.—La Prensa francesa, dice que Francia se encuentra ante dos cruces, y que deberá tomar uno de los dos caminos que le quedan: O con Inglaterra o con Rusia.

Stalín interesado por la guerra española : : : : :

Berlín.—Stalín está interesado particularmente en la guerra española, habiendo ordenado recientemente el envío de oficiales soviéticos y material bélico para los rojos.

Stalín interesado por la guerra española : : : : :

Berlín.—Stalín está interesado particularmente en la guerra española, habiendo ordenado recientemente el envío de oficiales soviéticos y material bélico para los rojos.

Stalín interesado por la guerra española : : : : :



"El Elixir Sáiz de Carlos ha curado mi estómago...!

Indudablemente es el tratamiento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos."

Así lo declaran millones y millones de enfermos que, cansados de los sufrimientos y privaciones a que se veían sometidos, han recuperado la salud con este famoso medicamento, único para las enfermedades del estómago e intestinos.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

LO QUE SUPO REALIZAR METAXAS

El primer aniversario de la instalación del orden en Atenas

ROMA.—El redactor diplomático de la Agencia "Stefani", escribe lo siguiente:

Con motivo del primer aniversario de la instauración del orden en Atenas, se hace destacar con simpatía en los círculos políticos de Roma la importancia de lo que el señor Metaxas supo realizar en todos los ramos de la actividad nacional. La obra realizada a favor de los obreros para fijación de los salarios mínimos, los contratos colectivos de trabajo, el arbitraje y el seguro obligatorio fueron particularmente beneficiosos. Se tomaron para las clases menos acomodadas medidas especiales de previsión, destinadas a favorecer la maternidad y proteger la infancia, se crean

escuelas, orfeóns, hospitales. Se saneó la Hacienda, consilándose la moneda. El gran plan decenal prevé más de un gasto de más de siete mil millones de dracmas.

La acción gubernamental para la bonificación y repoblación forestal y desarrollo de la marina mercante y preparación militar de las organizaciones juveniles encuadradas según el ejemplo fascista, es igualmente importante.

Esta feliz iniciativa desvencueta por el Gobierno Metaxas, que se inspira ampliamente en las realizaciones italianas, ha transformado ya el aspecto de Grecia marcando el principio de una era de tranquilidad y seguridad y progreso en la vida nacional.

Español: Saluda siempre con la mano en alto!!

Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fé en el Nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es grande, libre y ello de un modo categóricamente definitivo

Español saluda siempre con la mano en alto!!

Infames patrañas de los rojos

Los niños evacuados los utilizan como elemento de propaganda para enternecer a ciertos países extranjeros

En Burgos se ha constituido y funciona una oficina dedicada exclusivamente a localizar y repatriar niños

Caicúcase en unos doce mil los niños evacuados de Vizcaya y Santander, de los cuales varios millares han sido sacados de España contra la voluntad de sus padres.

El fin que les guió para esta inhumana operación, no fué otro que el de utilizar a los niños como elementos de propaganda para enternecer a ciertos países extranjeros, a los que se ocultó cuidadosamente las seguridades y protecciones que había brindado el Generalísimo Franco, al comenzar la ofensiva de Vizcaya.

Actualmente, y convencidos de que en ciertos países sólo se reconoce validez a sus mentiras, propagan que el Generalísimo Franco se opone al regreso de los niños evacuados, pero la verdad es que en Burgos se ha constituido y funciona una oficina dedicada exclusivamente a localizar y repatriar niños, y pronto se tendrán noticias completas de sus trabajos.

En Inglaterra, una Asociación Católica, que preside el doctor Hensley, Arzobispo de Westminster, con la cooperación de los periódicos ca

tólicos, "Catholic Herald" y "The Univer", se ocupa también activamente para favorecer el retorno de los niños a su Patria.

Todavía hay más: La Diputación de Vizcaya, gestiona, al parecer con éxito, el regreso de los niños del Sanatorio Gorlitz, que sin miramientos ni piedad, y cuando ningún peligro les amenazaba, fueron conducidos al viejo y derruido Balneario de Saint Christian, en los bajos Pirineos, de clima nada favorable para la enfermedad de estos niños, y por cuyo sostenimiento pagaron los rojos separatistas 70.000 francos.

La maniobra les falló a los que la planearon y emprendieron. La mayoría de los padres piden angustiosos la devolución de sus hijos, arrancados de sus brazos, y los que están allí por su voluntad, en vez de conmoverse por las gentes, han inspirado indignación, por la desvergüenza y descaro con que se conducen, por sus procaçidades y hasta por la furia que a ratos les posee, cuando a pedrada limpia acometen a sus vigilantes y profesores.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra "Lecturas para el Soldado".

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Oficinas de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, Calle de San Andrés, 21.